

PlantaDoce.

Entorno

La consolidación hospitalaria en Barcelona sigue adelante: ¿Qué queda por comprar?

Sagrada Familia, Clínica Corachan o Clínica del Remei son algunos de los centros independientes que resisten en un mercado altamente concentrado y donde operadores como Quirónsalud o HM Hospitales ganan la batalla.

A. Escobar
24 feb 2020 - 04:58



El negocio de la salud en Cataluña se queda poco a poco sin independientes. En un mercado impregnado de una cada vez mayor concentración, con una clara ventaja de operadores como Quirónsalud o HM Hospitales (este último copando gran parte de las operaciones corporativas en la capital catalana en 2019), todavía quedan algunas clínicas susceptibles de entrar en alguna puja futura.

Con Clínica Platón fuera ya del mercado (en negociaciones con el Hospital Clínic) entre los pocos centros independientes que quedan en Barcelona se encuentran nombres destacados como Sagrada Familia, Clínica Corachan o Clínica del Remei.

PlantaDoce.

Una de las clínicas emblemáticas de Barcelona es la del Remei. El centro está controlado por la Fundación Instituto de Religiosas de San José de Gerona (Irsjg). En los últimos años, según fuentes del sector, algunos grupos se han interesado por la clínica, pero las religiosas se resisten a desprenderse de ella por ser el núcleo de su actividad.

Tan sólo los grandes grupos privados de sanidad podrían afrontar la compra de un centro como el de Clínica del Remei, y entre ellos están los citados con anterioridad: Quirónsalud y HM Hospitales, aunque aquí también entran otros *players* como pueden ser Vithas o Clínica Universidad de Navarra.

Precisamente el grupo presidido por la familia Abarca Cidón realizó su primer movimiento en feudo catalán en 2019 al adquirir el 77% de la Clínica Sant Jordi de Barcelona, donde invertirá 50 millones de euros en los próximos años. Allí, se plantea la posibilidad de construir un edificio para albergar una nueva área dedicada a la maternidad, con servicios como una unidad de cuidados intensivos (UCI) neonatal, unidades de parto de baja intervención y urgencias ginecológicas.

HM Hospitales copó gran parte de las operaciones corporativas en Barcelona en 2019

En línea con esta apuesta, **a mediados del año pasado HM Hospitales se hizo con el control del Hospital de Nens**, que está considerado como uno de los centros pioneros en asistencia, docencia e investigación en el campo de la pediatría en la capital catalana. Estas dos adquisiciones se suman a la primera compra que se inició a principios de 2018 con la adquisición del Centro Médico Delfos mediante una ampliación de capital de 20 millones de euros que debía cubrir sus necesidades financieras para cumplir el plan estratégico hasta 2025; a ello se añadieron once millones de euros más para la modernización del complejo ejecutada en 2019.

Más allá de la Clínica del Remei, otro de los *bombones* de la sanidad privada barcelonesa es la Clínica Corachan. Fundada el 19 de mayo de 1921 en su actual ubicación por Manuel Corachan, cirujano y docente, la institución está acreditada por la Generalitat catalana como centro de atención de agudos.

En 2014, Clínica Corachan realizó un importante paso adelante con la inauguración de un nuevo edificio con más de 12.900 metros cuadrados totalmente integrado al resto del

PlantaDoce.

complejo sanitario. En 2017, la clínica inauguró Corachan Nord, un edificio de consultas externas de 1.500 metros cuadrados situado en la calle Tres Torres al que se han trasladado las especialidades de medicina interna, pediatría, dermatología, cardiología, neumología y alergia.



HM Hospitales integró en su red al Hospital de Nens de Barcelona en 2019

Otro de los centros emblemáticos de la capital catalana es Clínica Sagrada Família, propiedad de Laboratorios Echevarne desde 2013, año en el que la compañía ejerció una operación preferente. El centro abrió sus puertas el 10 de abril de 1970, gracias a la congregación religiosa las Hijas de San José, quién tomó la decisión de construir un centro hospitalario en los terrenos adyacentes a su sede de la calle Ganduxer de Barcelona.

Clínica Sagrada Família es un centro médico quirúrgico especializado en todo tipo de patologías. **La instalación cuenta con un amplio cuadro médico formado por 250 profesionales y más de 30 especialidades médico-quirúrgicas.** Asimismo, la entidad dispone de unas consultas externas, que se encuentran en un edificio anexo a la clínica y comunicado por la planta baja de la entrada principal. Este fue construido en 2007 con un total de 21.000 metros cuadrados y 179 plazas de p arking. Aunque la propiedad es de la familia Echevarne, fuentes del sector se alan que el centro podr a entrar en alguna operaci n corporativa.

 Y m s all  de Barcelona qu  sucede?

PlantaDoce.

No sólo en Barcelona está agitado el mercado sanitario. En Tarragona, uno de los centros independientes emblemáticos es la Policlínica Comarcal del Vendrell, que casualmente está dirigida por Cristina Contel, expresidenta de la Alianza de la Sanidad Privada Española (Aspe). La Policlínica fue fundada por once médicos en 1952, y en 1978, con la mayoría de los facultativos jubilados, nació la idea de vender el centro.

Uno de esos médicos, Isaac Contel Rivero, padre de Cristina, se oponía a la venta y decidió adquirir la Policlínica junto a su mujer, Carmen Bonet Bonjoch, y a sus primos. Después de cuarenta años, a la sociedad se ha incorporado a la cuarta generación de esta saga.

Por otro lado, en Girona, uno de esos centros referente es la Clínica Bofill, situada en el número 20 de la Ronda Sant Antoni Maria Claret de la ciudad catalana. El centro se fundó en 1932 bajo el nombre de Clínica Sant Narcís y hoy día pertenece a la entidad religiosa Institut Magdalena Aulina.